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Уважаемые работники и ветераны  автотранспортных 
предприятий Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Автотранспортный комплекс – один из важнейших в экономике каж-

дого региона и всей страны. Именно от вашего добросовестного труда, 
профессионализма и опыта зависит качество пассажирских перевозок, 
своевременная доставка грузов.

В Тюменской области многое делается для улучшения транспорт-
ной инфраструктуры. Мы строим мосты и развязки, ремонтируем 
дороги,обновляем парк общественного городского и междугородного 
автотранспорта. Мы уделяем большое внимание обеспечению безопас-
ных и комфортных перевозок и транспортной доступности самых отда-
ленных уголков региона.

Тюменские водители постоянно совершенствуют свое мастерство на 
региональном и окружном уровнях, становятся призёрами и победителя-
ми конкурса «Славим человека труда!».

Благодарю всех работников автотранспортного комплекса  Тюменской 
области за преданность профессии и ответственное отношение к делу.

Желаю вам счастья, здоровья, оптимизма, безаварийной работы и 
удачи на дорогах!

В.В. ЯкУшеВ, 
губернатор Тюменской области

Уважаемые работники  автомобильного транспорта 
казанского района, ветераны труда!

Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём работни-
ка автомобильного транспорта! Автомобильный транспорт играет важ-
ную роль в развитии всех отраслей экономики нашего района. Водитель 
за рулём всегда отличался терпением, выносливостью, являясь образ-
цом добросовестного отношения к своему делу. Надёжная работа авто-
транспорта во многом определяет устойчивую жизнедеятельность рай-
она. Желаю всем вам крепкого здоровья, благополучия, взаимовыручки 
на дорогах, оптимизма и дальнейших успехов!

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые работники и ветераны 
автомобильного транспорта!

Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципаль-
ного района с профессиональным праздником – Днём работника авто-
мобильного транспорта! Профессия шофёра – одна из самых массовых 
и востребованных. Ваше трудолюбие, усердие и профессионализм по-
зволяют вам достойно выполнять всё намеченное на сегодня, на завтра 
и на будущее.

Желаем всем вам крепкого здоровья, счастья и ровных дорог!
о.А. СоБЯнинА,

председатель Думы

25 октября – День работника автомобильного и городского пассажирского транспорта

Поздравления

Сработались и нашли общий язык А.Б. Скворецкас (справа) и М.С. Васильев

Перевозка детей – дело серьёзное и ответствен-
ное. И в первую очередь это относится к  водителям  
школьных автобусов. Ведь неугомонные и непоседли-
вые малолетние пассажиры бывают непредсказуемы.

Водительский стаж Александра Брониславови-
ча Скворецкаса  составляет двадцать четыре года. 
Он – шофёр автобуса  Новоселезнёвской школы. До 
недавнего времени подвоз учащихся  из Гагарья и 
Шадринки до базовой школы он осуществлял один, 
без напарника и сменщика. Ежедневно приходилось 
делать по три рейса утром и столько же после обе-
да. К тому же перевозит Александр Брониславович  
не только  школьников, но и малышей-дошколят в 
детские сады «Колокольчик» и «Ивушка». Нередко 
новоселезнёвские ребятишки выезжают на различ-
ные соревнования, в том числе и в Тюмень, куда их 
доставляет  тот же  школьный автобус. Рабочий день 
у водителя начинается  рано.  Тем более что  Алек-
сандру Брониславовичу,  жителю села Гагарья, при-

Профессионализм водителя – 
безопасность  пассажира

ходится добираться до места работы в соседнее село.  
Бывало,  переметало дороги, ломалась личная  маши-
на. Чтобы  рано  утром быть в  Новоселезнёво,  школь-
ному развозному приходилось ехать на перекладных  
или на такси. Но не было у А. Б. Скворецкаса  ни опо-
зданий,  ни  замечаний. Его техника всегда  исправна и 
находится в отличном состоянии.  Руководство отмеча-
ет  безупречное  выполнение  обязанностей  водителем. 
Его  уважают родители  ребятишек и коллеги, которые  
характеризуют Александра Скворецкаса как человека 
добросовестного и неконфликтного, щедрого душой и 
ценящего  юмор.  Рядом с таким водителем дети чув-
ствуют себя надёжно и в полной безопасности. 

Полтора года назад у Александра Брониславовича 
появился молодой и такой же ответственный напар-
ник – Максим Сергеевич Васильев, потомственный во-
дитель. А.Б. Скворецкас с удовольствием передаёт мо-
лодому коллеге  свой  опыт. 

Текст и фото Светланы ЗВорыгиной

В  неСколько  СТрок  оБо ВСёМ

и знания, 
и польза

Медицинские работники Казан-
ского района постоянно повышают 
уровень своей квалификации, в том 
числе участвуя в различных научно-
практических конференциях. Напри-
мер, в среду, 21 октября, для 60 ме-
диков района (врачей, фельдшеров 
ФАПов) была проведена конферен-
ция по новым подходам к лечению за-
болеваний бронхо-лёгочной системы 
и органов пищеварения. В меропри-
ятии участвовали представители об-
ластного медицинского сообщества 
эксперт клинической фармакологии 
Людмила Чемякина и кандидат ме-
дицинских наук Изабелла Вешкурце-
ва. Полученную  информацию казан-
ские медики будут использовать во 
врачебной практике. Как, например, 
главная медсестра нашей больницы 
Ирина Янминкуль, которая недавно 
приняла участие во Всероссийской 
конференции по сестринскому делу 
в Санкт-Петербурге, представляя на 
ней региональную сестринскую ас-
социацию. 

Святыня 
в Тюмени

Тюмень станет одним из 45 горо-
дов России, в который будут прине-
сены мощи святого равноапостоль-
ного князя Владимира для покло-
нения верующих. Ковчег с моща-
ми прибудет в Тюмень 26 октября 
в рамках всероссийского праздно-
вания 1000-летия преставления 
Крестителя Руси – князя Владими-
ра. В советский период его мощи 
хранились в фондах музеев Мо-
сковского кремля, а с 2010 года 
–  в кафедральном храме Христа 
Спасителя в Москве. С тех пор они 
были доступны для поклонения 
только  москвичам  и гостям горо-
да. Предстоящее принесение по-
зволит увидеть святыню  тысячам 
россиян, в том числе тюменцам. 
Беспрецедентная по масштабу ак-
ция началась 27 мая в Туле и за-
вершится 1 декабря в Калинингра-
де. В Тюмени ковчег с мощами бу-
дет пребывать в Знаменском кафе-
дральном соборе (ул. Семакова, 13) 
до 29 октября.

ледниковый 
период?

Россия вступает в 60-летний хо-
лодный климатический цикл. Как 
отмечают специалисты Росгид-
ромета, «ядро» морозов придётся 
на Урал и юг Сибирского федераль-
ного округа. Суровую зиму обеща-
ют уже в текущем году. При этом 
периоды длительного похолодания 
будут сменять оттепели. Об этом 
рассказал корреспондентам пред-
седатель президиума тюменского 
научного сообщества СО РАН ака-
демик Владимир Мельников. Рос-
сийские синоптики второй год под-
ряд прогнозируют приход суровой 
зимы. «Наши наблюдения о ци-
кличности климата подтвержда-
ют факт того, что на Земле идут 
не только процессы глобального 
потепления, но и похолодания. Эти 
циклы разной периодичности. Они 
накладываются друг на друга и вы-
зывают колебания погоды. Эти на-
ложения и приводят к броскам тем-
пературы вверх и вниз», – объяс-
нил учёный.

Пожелаем 
победы

Зональный этап Всероссийско-
го молодёжного конкурса военно-
патриотической песни «Димитри-
евская суббота»  прошёл 12 октя-
бря в Бердюжье. Его участниками 
стали исполнители из Армизонско-
го, Бердюжского, Голышмановско-
го и Казанского районов. Наш рай-
он представляли вокалисты  С. Се-
рикова (с. Казанское), А. Тонков                                                                   
(с. Гагарье), Г. Кисляк (п. Челю-
скинцев) и М. Шевчук (с. Ильинка). 
Успешное выступление позволило 
занять всем им призовые места: С. 
Серикова и Г. Кисляк награждены 
дипломами 1-й степени, А. Тонков – 
дипломом 2-й степени, а М. Шевчук 
стал лауреатом фестиваля и будет 
представлять район в области. По 
окончании зональных этапов лауре-
аты соберутся 29-30 октября в То-
больске на областном отборочном 
туре конкурса, а 5-7 ноября лауреа-
ты отборочного тура представят Тю-
менскую область в столице региона 
на межрегиональном этапе.

опять не 
дадут поспать
СМИ сообщили, что депутаты 

Калининградской Думы подготови-
ли для внесения в Госдуму  с це-
лью «рационального использова-
ния светлого времени суток» зако-
нопроект, по которому жители Рос-
сии вновь могут вернуться к пере-
воду стрелок часов на летнее вре-
мя. Если законопроект одобрят, 
страна снова будет вставать на час 
раньше  уже с  13 марта 2016 года. 
Кроме того, законопроект предпо-
лагает появление  ещё одной ча-
совой зоны, 12-й по счету. Сейчас 
их в стране 11. В эту зону войдет Чу-
котский автономный округ с разни-
цей с  московским  временем  в 10 
часов — сейчас эта разница состав-
ляет 9 часов. Комментируя иници-
ативу депутатов,  министр здраво-
охранения РФ Вероника Скворцо-
ва  заявила журналистам, что пере-
ход на летнее время никак не влия-
ет на здоровье человека. 

информации подготовила 
екатерина ТерлееВА

ПодПиСкА-2016

Время идёт
Осталось меньше  двух  месяцев  до окончания подпи-

ски на периодические издания на первое полугодие следу-
ющего года. Приём заказов на общероссийские и областные 
издания заканчивается 15 декабря. Выбирая среди обилия 
газет и журналов, что выписать для себя, не забудьте про 
родную и любимую районную газету «Наша жизнь».

Соб. инф.
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В первый раз наша делегация 
казаков под руководством атамана 
Сергея Сазонова принимала уча-
стие в таком масштабном меропри-
ятии, и это участие было очень за-
метным. Причём это выразилось не 
только в получении заслуженной на-
грады, но и в признании заслуг ка-
занского казачества, о которых го-
ворилось со сцены представителем 
регионального правительственного 
комитета по делам национально-
стей Людмилой Ивановной Шаба-
новой. А также в том, что почётное 
право открыть концертную програм-
му фестиваля было предоставлено 
не кому-нибудь, а вокальной группе 
«Забава» Ильинского центра досу-
га. Как здорово смотрелись наши ка-
заки и казачки в традиционных ко-
стюмах! А уж когда грянула песня... 
Не ошиблись с выбором организа-
торы мероприятия. 

Кроме того, почётный диплом 
в номинации «Сохранение тради-
ций фестиваля казачьей культуры 
«Благовест» получили наши арти-
сты, представляющие Новоселез-
нёвский дом культуры. Народный 
ансамбль «Играй, гармонь!» под ру-
ководством непревзойдённого Лео-
нида Хилинского не первый раз при-
нимает участие в подобных концер-
тах и возвращается с наградами, за-
воёванными талантом, дерзанием и 
мастерством. 

Зато впервые на фестивале 
наше казачество участвовало, 
так скажем, официально. Осенью 
этого года казанские казаки были 
включены в реестр казачьих об-
ществ,  утверждён собственный 

ЗнАй нАших!

Первые в области: вот это по-казачьи!
диплом первой степени в номинации «казачий 

курень» привезли недавно представители казанско-
го казачьего хуторского общества с 17-го област-

ного фестиваля казачьей культуры «Благовест», 
который проходил в начале октября в  областном 
днк «Строитель». 

устав, и теперь местные казаки 
смогут вполне легально и на за-
конных основаниях принимать уча-
стие в охране правопорядка и вы-
полнять другие общественно по-
лезные функции. В недалёком бу-
дущем должен решиться и вопрос 

с казачьей формой. А после уча-
стия в фестивале наши казаки по-
говаривают уже о создании детско-
го казачьего вокального коллек-
тива – всё это реальные и очень 
заманчивые для казанского края 
перспективы.

Тем более, что традиции и об-
ряды приёма молодого поколе-
ния в ряды казачества  есть, со-
хранились! Церемонию посвяще-
ния в казаки воочию можно будет 
увидеть каждому любопытствую-
щему уже скоро. В ноябре в твор-

ческой программе Афонькинского 
дома культуры анонсирован про-
ект с красноречивым названием 
«Казачьему роду нет переводу». 
В рамках этого мероприятия по-
сетители ДК смогут познакомить-
ся с бытом, культурой, обрядно-
стью и особенностями жизненно-
го уклада казачьей афонькинской 
стороны. Одной из изюминок про-
екта станет демонстрация приёма 
юных афончат  в казаки, который 
торжественно проведёт, вероятно, 
сам атаман Сазонов.

Казачья тематика в культурной 
жизни Афонькино процветает во 
многом благодаря стараниям ру-
ководителя здешнего дома культу-
ры, потомственной казачки (в её ро-
дословной слились две старинные 
казацкие ветви Горловых) Надеж-
ды Старокоровой. Истинный па-
триот своего края и своей страны, 
ценитель истории, творчески ода-
рённый человек с яркой харизмой 
и многодетная мама, Надежда яв-
ляет собой просто-таки символ со-
временной казачки. На фестивале 
«Благовест» большая доля успеха 
казанского казачьего куреня – за-
слуга и её дружной семьи. Чтобы 
поддержать Надежду и её товари-
щей, на фестиваль в Тюмень от-
правились в полном и соответству-
ющем ситуации обмундировании 
супруг Юрий и мама Любовь Ильи-
нична Горлова. 

Так что самый главный секрет 
успеха и залог побед наших каза-
ков – взаимная поддержка и общее 
творчество в деле сохранения и 
развития славных народных тради-
ций. Ведь это всё нацелено на бла-
го нашей общей Родины и, следова-
тельно, наших детей. Об этом сви-
детельствует и девиз казака: «Слу-
жу Отечеству, казачеству и вере 
православной!» 

екатерина ТерлееВА
Фото надежды догоТАрь

ЗолоТой  ВоЗрАСТ

Творить добро 
сегодня и сейчас

Доводилось слышать, что некоторые 
люди возмущены установлением Дня 

пожилых людей. «Что это за праздник? – го-
рячо восклицают они. – С чем нас поздрав-
лять? Зачем подчёркивать, что мы старые? 
Если хотят проявить заботу, пусть это дела-
ют чаще, чем один день в году».

Каждый волен иметь своё мнение, но мне 
кажутся напрасными такие запальчивые вы-
сказывания. День пожилых людей провоз-
глашён Генеральной Ассамблеей  ООН  для 
того, чтобы привлечь внимание обществен-
ности к проблемам людей пожилого воз-
раста, к возможности улучшения качества 
жизни пенсионеров. В принятой ООН резо-
люции признаётся, что пожилые люди спо-
собны вносить  существенный вклад в про-
цесс развития. 

А о необходимости оказывать внимание 
пенсионерам в течение всего года  не раз го-
ворилось с высоких трибун в адрес руководи-
телей всех рангов. И ближайший пример – вы-
ступление главы нашего района Т.А. Богдано-
вой на церемонии закрытия месячника все-
стороннего внимания и активной помощи по-
жилым гражданам.

Кстати, об этом не просто говорят, но и 
требуют исполнять, строго спрашивают с не-
радивых.

Ну а если провести параллели с нашей 
повседневной жизнью, то ведь как бывает: 
весь год родные о  нас  заботятся , берегут,  
оказывают знаки любви, а в день рождения 
стараются особо показать своё отношение к 
нам –  говорят приятные и ласковые слова, 
комплименты, дарят подарки.

Так и здесь. Внимание – весь год, а в День 
пожилых –  признательность, благодарность 
и презенты. Первого  октября есть повод со-
браться, пообщаться  бывшим коллегам, по-
видаться с нынешними работниками родной 
организации или предприятия, немного рас-
слабиться и повеселиться, забыв на время о 
болезнях и неприятностях. 

На том же мероприятии – своеобразном 
закрытии месячника, посвящённого активной  
работе с пожилыми, председатель районного 
совета ветеранов А.Н. Барнёв,  который не 
понаслышке знает положение дел в данном 
направлении,  благодарил руководство рай-
она,  руководителей предприятий и органи-
заций, культработников за внимание, доброе 

отношение, беспокойство о тех, кто раньше 
работал на благо нашего края.

Подтверждением его высказываний мо-
гут служить письма читателей в районную 
газету. Вот что пишет председатель совета 
ветеранов линейно-технического цеха Ка-
занского района ПАО «Ростелеком» Алек-
сандра Петровна кулакова: «1 октября 
за праздничным столом собрались пенси-
онеры нашей организации. Начальник  В.А. 
Брезгин рассказал нам, как живёт наша 
родная организация, каких добилась успе-
хов и  какие задачи предстоит решить. Нам 
было интересно всё это узнать. За чаш-
кой чая мы общались, вспоминали прошлое, 
рассказывали о своём житье-бытье. Спа-
сибо  Вячеславу Александровичу Брезгину 
и  Татьяне Гузыченко  за то, что подари-
ли нам праздник».

Следующее письмо  – от В.н. шу-
товой из райцентра. Она вместе 

с другими активистами ветеранского дви-
жения была приглашена на экскурсию по 
фельдшерско-акушерским пунктам, кото-
рую провела главный врач района О.И. 
Юрова. Эта своеобразная общественная 
ветеранская  комиссия побывала в Малой 
Ченчери, Шадринке, Новоселезнёво, Огнё-
во, Ильинке, посмотрела ФАПы в каждом  из 
перечисленных населённых пунктов, отме-
тила хорошую организацию медицинского 
обслуживания местного населения. «В ФА-
Пах – идеальная чистота, есть всё не-
обходимое, – пишет Валентина Николаев-
на. – Мало того, ухожены прилегающие 
территории. Селяне, с которыми мы об-
щались, высказывают только добрые по-
хвальные слова о местных  фельдшерах. 
Значит, можно быть спокойным и уверен-
ным, что медики придут на зов заболев-
ших  пожилых жителей деревень  в любое 
время, окажут квалифицированную по-
мощь.  А закончилось наше путешествие 
в Ильинской больнице, где медработни-
ки выслушали наши отзывы, напоили нас  

чаем, а Ирина Янминкуль сфотографиро-
вала на память».

Отрадно, что всё больше людей не по 
должностным обязанностям, а по зову серд-
ца, уважая пожилых, оказывают им внима-
ние и поддержку. Об этом – следующие по-
слания в редакцию. Ветеран Великой Оте-
чественной войны из Новоселезнёво Мария 
егоровна лаврова пишет: «Хочу через га-
зету высказать огромную благодарность 
добрым людям: учителю Новоселезнёвской 
школы Татьяне Александровне Губановой 
и ученикам её восьмого класса, а также 
ребятам из 4 «а» класса той же школы за 
поздравление и подарки ко Дню пожилых 
людей. Всегда поздравляет со значимы-
ми для меня праздниками и дарит подар-
ки глава Новоселезнёвского сельского по-
селения Вера Адеровна Санникова. Спаси-
бо всем за тёплые слова, пожелания здо-
ровья. Мне, одинокому человеку, это всё 
как бальзам на сердце».

Предприниматели Евгений и Елена Ста-
риковы родились, выросли, живут и работа-
ют в Новеселезнёво. И 1 октября  им хочет-
ся порадовать своих пожилых односельчан, 
причём  не по чьёму-то приказанию, а  по  ду-
шевной щедрости. Молодые люди каждый год 
делают  продуктовые подарки пенсионерам. 
За внимание и материальную поддержку Ев-
гения и Елену сердечно  благодарят галина 
Павловна Варлакова и Татьяна Яковлев-
на данилова. « Мы с удовольствием попи-
ли чайку со сгущёнкой и печеньем, которые 
взяли из подарка. Пригодятся нам и крупы, 
и масло, и другие  выделенные продукты», 
– пишут женщины.

Но особо порадовали  пенсионеров  
работники районного  дома культу-

ры. В День пожилых людей они поставили 
бесплатный спектакль «Эшелон».  Зал еле 
вместил всех желающих посмотреть  теа-
тральное представление. В адрес артистов 
звучали одобрительные возгласы, бурные 
аплодисменты. 

«Какие у нас талантливые культработ-
ники и самодеятельные артисты! – восхи-
щается нина Васильевна Бархатова из Но-
воселезнёво. – Появилась возможность, и я 
второй раз пошла  посмотреть  этот спек-
такль. Молодцы, что сделали  пожилым та-
кой подарок  в их праздник,  к тому же  прой-
ти в зрительный зал можно было  по пенси-
онному удостоверению. Как приятно было 
получать такой бонус».

  Растрогал и восхитил спектакль и жи-
тельницу райцентра  Варвару Семёновну  
Бондарюк, вот её отзыв: « Спектакль мне 
понравился очень-очень.  Прекрасно, что, 
во-первых, так порадовали пенсионеров 
именно 1 октября, во-вторых, тема  спек-
такля людям нашего поколения близка,  по-
нятна и дорога. Я не могла унять  волне-
ние, даже плакала. Дело  в том, что моя 
мама в годы войны вот так же в поезде 
эвакуировалась вместе с сёстрами из  Бе-
лоруссии в Сибирь, ехали они долго, натер-
пелись. Я смотрела «Эшелон» и представ-
ляла, как добиралась до Чирков моя мама, 
когда была ещё ребёнком.  Спасибо арти-
стам за игру, каждый из них сыграл свою 
роль прекрасно».

А ещё, думаю,  специальный День по-
жилых людей нужен для того, чтобы 

напомнить некоторым работникам учрежде-
ний о необходимости быть с пенсионерами 
вежливыми, корректными, доброжелатель-
ными. Ведь  это не по их великодушной ми-
лости выдаются  пенсии, предоставляются  
льготы  и бесплатные услуги, а по воле  го-
сударства, на службе у которого стоят   спе-
циалисты управления Пенсионного фонда, 
центра занятости населения  и других по-
добных служб. 

Помнится, прошлые годы после месячни-
ка всестороннего внимания и активной помо-
щи пожилым людям  в редакцию приходи-
ли письма с жалобами и обидами по пово-
ду того, что кого-то забыли, не поздравили, 
не пригласили на праздник. Нынче подобных 
посланий нет. И это говорит о многом. В пер-
вую очередь о том, что проведение таких об-
щерайонных акций стало хорошей традици-
ей, что все задействованные службы срабо-
тали хорошо, что делаются выводы из про-
шлых ошибок и недочётов.

нина роСТоВщикоВА

дружная семья казанских, ильинских, афонькинских, новоселезнёвских казаков 
создала лучший в области курень
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В начале августа я поступила 
в Тюменскую областную больницу 
№2, в отделение травматологии, 
для  оперативного  лечения колен-
ного сустава. Обстоятельства скла-
дывались не в мою пользу: дваж-
ды назначали операцию и оба раза 
отменяли её. Все, с кем я поступа-
ла в отделение, были проопериро-
ваны  и разъехались по домам. А в 
отношении меня было принято  та-
кое решение: операцию отложить и 
выписать на амбулаторное лечение.

 В день выписки я случай-
но встретила молодого хирурга-
анестезиолога Романа Викторови-
ча Попова. Мы с ним не были зна-

иЗ  ПиСеМ  В  редАкцию

достойный сын своих 
прославленных родителей

комы, даже никогда не встречались. 
Но он принял самое непосредствен-
ное участие в решении моей про-
блемы как только узнал, что я из 
Казанского района. Буквально че-
рез несколько минут после разго-
вора с ним судьба моя была реше-
на: выписка отложена, и до опера-
ции меня определили в реанимаци-
онное отделение. Хорошо осознаю, 
что это был своего рода психологи-
ческий ход.

Вскоре мне была успешно про-
ведена операция моим лечащим 
врачом Джамбулатом Шаранови-
чем Джамбулатовым и врачом-
анестезиологом Романом Викторо-

вичем Поповым. Проведена успеш-
но, послеоперационное состояние 
улучшается.

Я бесконечно благодарна этим 
людям. Особо признательна Рома-
ну Викторовичу, который, по всей 
вероятности, преумножит добрую 
славу своих родителей –  известных 
и признанных  в районе врачей По-
повых Виктора Васильевича и Зои 
Александровны. Спасибо вам, ува-
жаемые, за сына.

Если подходить с чеховским ме-
рилом  человеческих качеств, то в 
Романе Викторовиче действитель-
но всё прекрасно: и лицо, и одежда, 
и душа, и мысли. А я добавлю: и по-

ступки. А с какой гордостью сказал 
об этом молодом человеке заведу-
ющий отделением анестезиологии: 
«Это мой ученик!»

К этой благодарности присоеди-
няется моя односельчанка  Надеж-
да Андреевна Жолудева, проопери-
рованная в июле  тем же  врачом.

Ставить людей на ноги в полном 
смысле этого понятия, то есть воз-
вращать им радость безболезнен-
ного движения, – этому посвящают 
свою жизнь хирурги-травматологи, 
анестезиологи-реаниматоры об-
ластной больницы №2. И среди них 
работает наш земляк, хирург и про-
сто человек-гуманист  Роман Викто-
рович Попов. Успехов и доброго здо-
ровья ему, радости и удовлетворе-
ния от своей профессии!

 С уважением и добрыми 
пожеланиями н. крючкоВА

с. Ильинка 

Эта  вокальная группа об-
разовалась в 1990 году  из 

числа участников ветеранского 
хора. В то время в составе ансам-
бля  насчитывалось  18 человек.  
Первым руководителем группы 
была Валентина Ивановна Чусов-
кова, аккомпаниатором-баянистом 
– Александр Фёдорович Колмого-
ров. В1994 году на смену ему при-
шёл Андрей Иванович Гребцов, а в 
1997 году руководство над ансам-
блем принял Александр Василье-
вич Дорошенко. Два молодых  та-
лантливых специалиста,  приехав-
шие из Казахстана, к тому времени 
уже имели  опыт работы с творче-
скими коллективами. К вокальной 
группе  предъявляются  высокие 
требования, поэтому каждый участ-
ник ансамбля прошёл прослушива-
ние и жёсткий отбор, в результате 
которого  от первоначального соста-
ва осталось только десять человек.  

 За четверть века состав «Ивуш-
ки» менялся не один раз, и к 25-лет-
нему юбилею из первого состава 
подошли только две его участни-
цы – А.И. Куроптева и Т.И. Штей-
марк, которые за  все эти годы не 
пропустили ни одного выступления 
«Ивушки» и все её достижения по 
праву считают своими. Они вспо-
минают то время, когда часто со-
бирались своим маленьким кол-
лективом и отмечали дни рождения 
коллег и разные праздники: Новый 
год, 8 Марта, День смеха, Маслени-
цу.  Сами готовили сценарий, теа-
трализованные сценки,  устраива-
ли чаепития, общались.   И нынеш-
ние участницы, которые  пришли  
в ансамбль гораздо позже, с боль-
шой теплотой отзываются о своём 
коллективе: «Каждый раз на высту-

не  хлеБоМ  единыМ

Святая к музыке любовь
25 октября вокальной группе «ивушка» 

казанского районного дома культуры исполняется 25 лет

плениях и репетициях мы просто 
отдыхаем душой, забывая о про-
блемах и печалях. Это наша вто-
рая семья».

Светлана Степановна Белова 
поёт в ансамбле более 15 лет. В её 
семье  музыка имеет особое зна-
чение. Братья играли на гармош-
ке, даже песни сочиняли, а внучки 
и правнучка поют со  сцены.  Всех 
участниц ансамбля Светлана Сте-
пановна знала лично, поэтому,  ког-
да её пригласили в вокальную груп-
пу, с радостью приняла приглаше-
ние. 

«Примечательно то, – говорит 
С.С. Белова,– что  среди участ-
ниц вокальной группы с  музыкаль-
ным образованием не было нико-
го. Но талантливые руководите-
ли  А.В. Дорошенко и А.И. Греб-
цов, настоящие мастера своего 
дела, сумели вывести ансамбль на 
уровень народного коллектива. В 
районе любят «Ивушку», особен-
но люди старшего поколения. Ред-
ко какой праздник обходится без 
её участия. Коллектив выступает 
не только на центральных усадь-
бах, но и выезжает с концертами 
в отдалённые населённые пункты. 
Ежегодно в День пожилых людей 
вокальная группа даёт концерт в 
Большеярковском отделении «Ми-
лосердие» центра социального об-
служивания населения. Вместе с 
хором ветеранов «Ивушка» ездит с 
концертами   в Бердюжье, Омутин-

ку, Сладково, в Ишим и Тюмень. В 
Абатском районе артисты побыва-
ли не менее десяти раз. Везде их 
встречают аплодисментами, пото-
му что они дарят людям радость 
и хорошее настроение. В репер-
туаре группы – народные, каза-
чьи, лирические, патриотические, 
военные песни, сочинения  мест-
ных авторов, частушки. И, конеч-
но же, повезло нашему коллекти-
ву с солистками – А.И. Куроптевой 

и А.Г. Бурундуковой. Музыка помо-
гает женщинам  справиться с пло-
хим настроением, отвлечься от по-
вседневных забот, сменить грусть 
на радость, а печаль – на опти-
мизм и жизнелюбие.   

Имена тех, кто ушёл в мир иной, 
навсегда останутся в памяти  участ-
ниц и благодарных  зрителей. Пе-
чально, что нет с нами  Ф.Н. Погар-
ских, М.И. Ельцовой, Е.С. Парфе-
нюк, П.И. Галгановой, А.Г. Звонарё-

вой, А.Ф. Колмогорова, А.Е. Кален-
тьевой.  По состоянию здоровья не 
участвуют больше в концертах  В.Т. 
Головачёв, Т.И. Пономарёва, Н.Г. 
Дацкевич, Л.И. Каргаполова».  

Валентина Михайловна Бусы-
гина вспоминает, что пела с ранних 
лет  вместе с братом. Детских песен 
в их репертуаре не было.  Они ис-
полняли то, что слышали от взрос-
лых, – песни, выстраданные душой 
и временем. Не раз соседка, живу-
щая через стенку, приходила вече-
ром к матери и говорила: «Ну и на-
ревелась я сегодня от песен твоих 
детей». В школе Валентина всег-
да пела в художественной само-
деятельности. А потом на много 
лет ушла с головой в работу, пес-
ни отошли на второй план. И со-
вершенно случайно  хорошие зна-
комые – Т.И. Штеймарк и Н.Г. Дац-
кевич – однажды пригласили её в 
коллектив, чтобы она не чувство-
вала одиночества после выхода на 
заслуженный отдых.  

Вокальная группа «Ивушка» не 
раз становилась лауреатом област-
ных конкурсов, дипломантом пер-
вой  степени районных конкурсов, 
неоднократно награждалась грамо-
тами областного совета ветеранов.  
В 2001 году коллектив защитился 
на звание «народный».

«Ивушка» и  хор ветеранов  до-
стигли таких высоких результа-
тов, благодаря нашему незамени-
мому баянисту Андрею Ивановичу 
Гребцову, – считает А.В. Дорошен-
ко. – Это он расписывает все песни 
на партии, чтобы придать им красо-
ту звучания».  

Светлана ЗВорыгинА
Фото автора

любовь к песне объединила этих милых, звонкоголосых и артистичных женщин. на снимке (сле-
ва направо):  А.и. ельцова, С.С. Белова, Т.и. штеймарк, А.и. куроптева, А.В.  дорошенко, В.М. Бусы-
гина, л.А.  данилова, н.С. ерёмина, н.В. королюк (в состав группы входят ещё А.г. Бурундукова и н.г. 
доненко, которые в день съёмки отсутствовали)

Альбина Ивановна куроп-
тева вспоминает, как первую 
свою песню «Где ж вы, где ж вы, 
очи карие?»  исполнила со сцены   
четырёхлетним ребёнком. Это 
было во время концерта, когда 
колхозу им. Тельмана, председа-
телем которого был  её отец,  
вручали переходящее знамя.  

В «Ивушку» пришла с первых 
дней её основания по пригла-
шению В.И. Чусовковой  и была 
самой молодой её участницей. 
«Сначала было трудно,– вспо-
минает Альбина Ивановна,– мы 
не понимали, что значит «пар-
тии». Первой нашей песней 
была «Над окошком месяц» на 
слова С. Есенина. А следующую 
песню мы не просто пели, но и 
во время проигрышей  подтан-
цовывали. Лучше всех это де-
лала Федосья Никитична По-
гарских».

татьяна  Игнатьевна 
Штеймарк поёт уже 68 лет. 
Всё  началось ещё в школе, ког-
да Татьяне было  10 лет. В то 
послевоенное время и дети, и 
взрослые пели песни военной 
тематики. Дебют певицы на-
чался с песни «Граната». В под-
ростковом возрасте Татьяна 
хотела стать оперной певи-
цей. Её кумиром была Галина 
Вишневская. Татьяна сама по-
ставила себе голос  и даже вы-
учила несколько арий. Потом её 
увлекли  русские народные пес-
ни и романсы. Стать участни-
цей вокальной группы «Ивуш-
ка» ей предложил В.Т. Голова-
чёв, она с радостью согласи-
лась и многие годы была одной 
из солисток ансамбля.  

оБрАТиТе ВниМАние!

чтобы 
не заразиться

В Тюменской области ежегод-
но от травм, нанесенных живот-
ными, страдает около 4000 че-
ловек, из них более 1000 детей 
до 14 лет. 

 Если животное укусило, поца-
рапало или ослюнило человека, 
необходимо немедленно обильно 
промыть рану или место ослюнения 
проточной водой с мылом (не менее 
15 минут), обработать спиртовой на-
стойкой йода, спиртом, одеколоном 
или другой спиртсодержащей жид-
костью. После этого как можно ско-
рее обратиться к врачу-хирургу, ко-
торый при необходимости назна-
чит курс профилактических приви-
вок. Прививки – это единственное 
средство спасения от бешенства.  

роспотребнадзор по 
Тюменской области

А.и. гребцов и А.В. дорошенко с «ивушкой» неразлучны уже 20 лет
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В тот день я ехала в  Ильин-
ку в гости  к супружеской паре Ру-
дайцевых и рада была, что позна-
комилась с такими неординарными 
людьми. 76-летний Василий Фёдо-
рович – мужчина бодрый  и строй-
ный, с шикарными, как у Будёного,   
усами. Его супруга  73-летняя Ека-
терина Фёдоровна – женщина  до-
вольно  привлекательной внешно-
сти,  в её серых глазах – искорки 
озорства и веселья. Муж с женой  
оказались людьми приветливыми, 
разговорчивыми, и беседа наша 
сразу же потекла в нужном русле.

Василий Фёдорович родился в  
деревне Кугаево. Его отца Фёдора 
Егоровича, активного коммуниста,  
постоянно направляли на трудные 
участки работы.  Так семья оказа-
лась на Ильинском  маслозаводе. 
Когда отец ушёл на фронт, где вско-
ре погиб, два его сына остались с 
больной матерью. Вдоволь настра-
далась  семья от голода и холода. 
Совсем юнцом Василий пошёл в 
колхоз работать водовозом. Едва 
заалеет зорька, а  бригадир  уже 
стучит  в их окно и кричит: «Сынок! 
Вставай! Трактористам и поварам 
вода нужна».

– Мои глаза ещё слипались, – 
вспоминает Василий Фёдорович, – а 
я уже шёл запрягать коня.

Огромные бочки парнишка на-
полнял десятилитровым ведром во-
дой  то из озерца, то из водопрово-
дной башни – смотря для каких це-
лей требовалась вода. 

И была у паренька необыч-
ная тяга и любовь к голубям. Ког-
да односельчане-голубятники под-
нимали в небо своих сизарей, он 
не мог оторвать от них глаз. С пер-
вой же получки он завёл  мохно-
ногих красавцев. Себе порой не 
оставлял лишнего  куска  хлеба, 
но  любимцев своих кормил обя-
зательно . 

В 16 лет Василий уже был  се-
яльщиком, и не каким-нибудь рядо-
вым, а знатным. Их звено на севе 
занимало передовые места.

– В коллективе  нас было четы-
ре человека, – с гордостью вспоми-
нает мой собеседник, – это Ульяна 
Плесовских, Тася Офицерова, Ма-
рина Потапова и я. Про нас даже в 
газете писали.

Теперь паренёк мог позволить 
себе завести целую стаю голубей. 
Голубятню построил, гнёзда сколо-
тил. Ему завидовали ровесники, а 
он сиял. Его стая со свистом под-
нималась в  небо. Ему даже в ар-
мии  как примерному сержанту раз-

ЗеМлЯки

любовь и голуби
решили держать голубей. Птицы ра-
довали сослуживцев. Вернувшись 
домой, он сразу жевключился в                                                                      
совхозную работу и продолжал 
разводить голубей. Только в 26 лет 
он подумал, что пора и семью за-
водить.                     

А как раз в эти  годы  в деревне  
Баландина  подросла и расцвела 
Екатерина. Она   была статной, вы-
сокой, крепкой  девчонкой. Её при-
метили и пригласили  поработать 
дояркой. Катерина согласилась. Ей 
доверили 25 коров.    

– Руки у меня были сильные,  
–  улыбается моя собеседница. – Я 
быстро доила.    

Василий познакомился и подру-
жился с Катиным братом Павлом, 
а вскоре   увидел  и его красавицу-
сестру. Дрогнуло  сердце заядло-
го голубятника. Некоторое время 
он  присматривался, приглядывал-
ся, а весной 1968 года приехал сва-
таться. Смущенная Екатерина дала 
своё согласие. Ведь и Василий был 
хорош собой, высок и строен. Так в 
Ильинке, в домике у боевой, рас-
торопной и общительной почта-
льонки Матрёны Марковны посе-
лилась сноха-молодица. Они друг 
другу пришлись по душе. И покати-
ла с тех пор их река жизни по одно-
му руслу.  Народились у супругов 
детишки – Алла, Света, Татьяна, 
Алексей и Людмила. Все росли по-
слушными, помогали всё делать  в 
доме, в огороде, по хозяйству. А хо-
зяйство было большое:  коровы, те-

лята, овцы, козы, свиньи и разная 
птица. Только знай, поворачивайся. 

В домике стало тесно,  и дирек-
тор совхоза  Юрий Николаевич Шу-
стов выделил семье квартиру.

– Мы её, правда, сами достра-
ивали, – говорит Василий Фёдоро-
вич. – Все надворные постройки 
возвели. Но в первую очередь го-
лубятню.

Поселилась на новом месте  

стая из более сотни  сизокрылых 
красавцев. А их хозяин продол-
жал трудиться. Был он и токарем, 
и плотником, и кочегаром. Куда 
его направляли, там  и нёс безо-
говорочно свою службу.  Под стать 
мужу была и супруга. Вначале  ко-
ровушек доила, потом на нефтеба-
зе машины да трактора заправля-
ла. С 1974 года стала хозяюшкой в 
доме заезжих. Сама и бельё  сти-
рала, и  хлебушек привозила. Ра-
боты хватало. 

А годы на месте не стояли. Выш-
ли супруги на пенсию. Теперь могут 
отдыхать спокойно. Достойных де-
тей они вырастили, образование им 
дали. Те, в свою очередь, дедушке 
с бабушкой восьмерых внучат по-
дарили. Хорошее семя и всходы 
дало хорошие. Теперь в хозяйстве 
Рудайцевых остались одни курочки-
несушки да голуби. Их Василий Фе-
дорович лишаться категорически не 
желает. Это его радость, страсть и 
любовь. И будут ещё  долго радо-
вать супругов своим воркованием их 
верные  сизокрылые птицы.

Тамара рАгоЗинА
 с. Казанское

Фото
 Светланы ЗВорыгиной

СооБщАеТ  «01»

 Соблюдайте  правила 
пожарной безопасности

В сельской местности значительное количество пожаров фиксирует-
ся  в период отопительного сезона. Возникают ЧП в результате неверно-
го  устройства и неправильной эксплуатации печей и дымоходов, а так-
же из-за использования электронагревательных приборов кустарного 
производства. 

В холодное время года  треть  пожаров  возникает по причине неис-
правного печного отопления, то есть из-за  несоответствия конструк-
ции печей предъявляемым требованиям, а именно: не соответствуют 
нормам противопожарные разделки дымоходов и противопожарные 
отступки   от горючих конструкций, нет   предтопочного листа, или он  
размером  меньше,  чем требуется по нормам (0,5х0,7м).

Электронагревательные приборы кустарного производства тоже 
являются причиной возникновения пожаров. А происходит это  вслед-
ствие того, что электросеть в жилых домах монтируется с нарушения-
ми требований, к тому же со временем  теряются защитные свойства 
изоляции. Эксплуатация данных приборов создаёт значительную на-
грузку на осветительную сеть, что  может привести к возникновению 
аварийной ситуации.  

Уважаемые земляки, помните: соблюдение  несложных правил в пе-
риод отопительного сезона поможет уберечь ваше жильё от пожара, со-
хранит жизнь и здоровье вам и вашим близких.

Пресс-служба  отделения надзорной деятельности (онд)  
по казанскому району

Жители самой южной окраи-
ны села Казанского (район бывше-
го маслозавода) каждый день под-
вергаются риску. Нет, территория 
эта не криминальная. Народ живёт 
здесь мирный и дружелюбный. Но 
вот выбраться на «большую зем-
лю», кроме как на автомобиле или 
автобусе, затруднительно и край-
не рискованно. Тротуара нет, ноч-
ного освещения нет, в одичалом 
парке возле руин завода  приблуд-
ные шаромыжники оргии устраива-
ют. Может быть, они, шаромыжни-
ки, и беззлобные, но у всякого пья-
ного человека руки чешутся. А если 

С юга на север 
нелёгок  их путь

СооБщАеТ  гиБдд

Акция 
«шагающий автобус»

Тюменские депутаты активно поддержали всероссийскую акцию 
«шагающий автобус».

Депутат городской Думы Анатолий Мясников провел «Шагающий ав-
тобус» по центральным улицам города Ялуторовска. На личном приме-
ре депутат и сотрудники ГИБДД  показали ребятам, как безопасно пере-
ходить регулируемые и нерегулируемые перекрёстки. Школьники, обла-
чённые в специальные жилеты, организованно дошли до молодёжного 
центра, где посмотрели обучающий мультфильм по правилам дорожно-
го движения. 

Яркая колонна привлекала внимание и водителей, и пешеходов. Идти 
в «Шагающем автобусе» оказалось весело и безопасно. На память об 
участии в акции ребята получили в подарок светоотражающие элемен-
ты для крепления на рюкзаки или одежду.

Депутат Тобольской городской Думы Светлана Журавлёва возглавила 
«Шагающий автобус», состоящий из первоклассников школы №11. Орга-
низаторы мероприятия проверили, как дети в реальной обстановке при-
меняют  знания правил дорожного движения. 

Светлана Журавлёва обратилась к первоклассникам с призывом  со-
блюдать правила дорожной безопасности, беречь себя и всегда быть 
примером на дороге для сверстников и взрослых. Родителям депутат ре-
комендовала выбрать самый безопасный маршрут от школы до дома и 
пройти по нему  вместе с детьми. 

Акция «Шагающий автобус» проводится в Тюменской области с ав-
густа текущего года. В ней принимают участие руководители муници-
пальных органов власти, известные спортсмены, руководители обра-
зования и педагоги. В ГИБДД надеются, что подобное внимание взрос-
лых к ребятам до 10 лет позволит снизить детский уличный травма-
тизм до минимума.

 Пресс-служба  управления гиБдд 
Тюменской области

и не чешутся, то возникает потреб-
ность поговорить за жизнь, сердеч-
но попросить пятьдесят рублей на 
курево или на хлеб.

Представляете: пробирается 
сквозь заросли по тропке хрупкая 
женщина, а из кустов вываливается 
небритая особь, опираясь на палку.

– Миль пардон, мадам, – про-
износит эта особь щербатым ртом. 
– Ссудите на мужской одеколон 
«Шипр», недостаёт, видите ли, пар-
фюма.

Женщина, конечно же, не кла-
няясь, удаляется в мгновение ока, 
крестясь, выбегает на республикан-
скую дорогу, а тут автомобиль на-
встречу. Успевает бедная женщи-

на отскочить в сторону, а ей в лицо 
– хрясь –  грязная жижа из-под ко-
лёс. И куда с таким лицом?  Разве 
что пьянчуг пугать.

Жители самого южного микро-
района села Казанского, конечно 
же, хорошо понимают, что строи-
тельство тротуара – дело дорого-
стоящее. Но, может быть, достаточ-
но было бы благоустроенной тро-
пинки в нескольких метрах от ас-
фальтированной трассы.

Народ микрорайона плодови-
тый. Ребятни столько, что по буд-
ням с одной только маслозаводской 
остановки половина автобуса наби-

рается  из юных пассажиров. А тут 
как-то автобус вышел из строя. Вы-
нуждена была эта школьная гвар-
дия шагать пешком до школы, а 
потом до дома. А день был ненаст-
ным. И пришлось мамам отмывать 
своих детей и их одежду от грязи.

В градостроительных планах, 
наверное, намечается возведение 
жилых домов в этом микрорайоне. 
По левую руку, если ехать на север, 
построен пограничный городок, где 
живут в основном молодые и дет-
ные семьи. Население растёт, а на-
строение от перечисленных выше 
неудобств  падает.

Казанцам, новоселезнёвцам, 
проживающим вблизи пешеходных 
дорожек, можно только позавидо-
вать. Они демонстративно прогу-
ливаются по тротуарам, набираясь 
здоровья. А жители южного микро-
района рискуют это здоровье по-
терять, шагая по обочине дороги.

Конечно, можно и не ходить. 
Расходы в семьдесят рублей за 
услугу такси семейному бюдже-
ту особо не навредят.  Ну, а если 
каждый день да не по разу ездить? 
Накладно выходит. И всё-таки, всё-
таки хочется жить так  же, как и дру-
гие многоуважаемые односельчане.

размышлизмы 
«косы»

*Неряха, замарашка и пакост-
ник громче всех осуждает людей в 
неряшестве, замарашестве и па-
костности. 

*Отбрасывая копыта, начитан-
ная лошадь произнесла на лома-
ном конском языке: «Будьте вы про-
кляты, материалисты, ни меня, ни 
обезьяну труд так и не сделал че-
ловеком!»

*Пожаловался на хирурга – по-
пал к патологоанатому.

*Причина одышки носит троякий 
характер. Тяжело дышат при астме, 
после поцелуя и при расчёте за ком-
мунальные услуги.

*Муж и жена – одна сатана. А вот 
я жену оскорблять вам не позволю. 
Она у меня  действительно одна.

*Велик и могуч русский язык. 
Можно во гневе сказать: «Да пошёл 
ты!». А можно, слезу утерев, произ-
нести: «Да, пошёл ты далеко!»

* В цивилизованных странах во-
дители пристегивают ремни безо-
пасности с одной мыслью: «А вдруг 
авария!»

В России рассуждают по-иному: 
«А вдруг менты!»

дежурный «косарь» 
олег дреБеЗгоВ

рисунок  Виктора коЗУБА 

Без малого 50 лет вместе Василий Фёдорович и 
екатерина Фёдоровна рудайцевы


